

◆ ピース・シーズ
平和や命の大切さをいろん
な観点から捉え、広げていく
「種」が「ピース・シーズ」
です。世界中に笑顔の花をた
くさん咲かせるため、小学6
年から高校2年までの45人
が、自らテーマを考え、取材
し、執筆しています。

◆ ピース・シーズ
安全保障関連法が9月に成立
ました。戦後70年の節目に、これ
からの日本の立ち位置が大きく変
わっていきそうです。私たち中高
生も、これから影響を受ける可能
性があります。でも、私たちは、
どれだけ安保関連法について知っ
ているのでしょうか。どのように
考えているのでしょうか。政治の
話はどこか難しいと捉えがちで、
友達と話す機会も普段はありません
ません。自分たちの将来を左右するかも
しない法律について、ジュニア
ライターが通う学校や友達、きよ
うだいたちに意見を寄せてもらいました。
「安保関連法の中身がよく
分からぬ」「決め方が強引」「
国際情勢に合わせて必要」「決
ましたから仕方ない」「要らない」
など、いろんな声を聞きました。み
んなの関心が高いことも知りました。
けつして遠い世界のことはほ
うど思いません。私たち若い世代
も、安保関連法について学び、議
論し、関心を持ち続けたいです。



ヒロシマの10代がまく種

第23号

安保法 中高生も考えた

法の中身が
きちんと
伝わっていない

自衛隊志す人
減るので

関心持ち続けたい

● 影響は

一 安保関連法の影響については大人でも意見
が分かれています。不安に思うたちは「中國
が始まるかもしれない」

軍拡競争が
心配だ

正解は
一つじやない
もつと議論しよう



■参加者 高2高矢麗瑚、谷口信乃、山下未来、
中2岡田日菜子、中1斎藤幸歩

■ジュニアライター座談会

■寄せてもらった意見から

◆ 武力以外に平和を築く方法
がないのかもと考へてほしい。

◆ 私がBさんの方につきAさんに
仕返ししたとする、いじめはなくならない。

◆ 世界で起こっていることも同じだと思
う。(高3女子)

◆ ニュースや新聞だけで理解するの
は無理。

◆ 学校で授業してほしい。(高2男子)

(中1女子)

◆もしAさんがBさんをいじめていて、
それがBさんの方につきAさんに
仕返ししたとする、いじめはなくならない。

◆ 北朝鮮、ロシアとの関係が悪くなり、日本が
戦争に巻き込まれる可能性が高まる、「米国の
言う通りに従う傾向が強まる」と言います。

一方で「中国、北朝鮮、ロシアへの抑止にな
り、日本が戦争に巻き込まれる可能性が減る」
安保関連法が成立した時、中国やロシア
は批判的だった。抑止というより、互いに軍事力
を拡大する競争になつていくのではと心配だ。

C カナダからの留学生は「どうしてそこまで
米国についていくんだろうか。植民地みたい
と思った」と言っていた。米国との関係がさら
に強まるのだろうか。

A 「紛争地で活動している日本のNGO
(非政府組織)が攻撃の対象になる可能性が高
まる」と不安に思つ人もいる。

E 日本は第二次世界大戦後、戦争を放棄
し、平和国家として世界の信頼を得てきた。で
も、戦争に積極的に関わらないといふ日本の姿
勢は揺らいで見える。1月に日本人2人が過激
派組織「イスラム国」に殺害されたとみられる
事件の背景にもなつていると思う。イスラム国
は日本が欧米の対イスラム国政策に協力して
いる、と批判していた。

D 國際貢献に対する米国などからの評価は
高まると思う。でも、世界中全ての国が評価す
るわけではないだろう。難しい問題だ。

C 国は否定しているけれど「徵兵制が始ま
るかもしれない」と思つている人もいる。

E 安保関連法が成立した時、中国やロシア
は批判的だった。抑止というより、互いに軍事力
を拡大する競争になつていくのではと心配だ。

C 一方で「中国、北朝鮮、ロシアへの抑止にな
り、日本が戦争に巻き込まれる可能性が減る」
と主張もあります。

◆ 中国が危険になるからと
将来大人になる私たちの
世代にも聞くべきだ。(中2女子)

◆ 未来につながることだから、
将来大人になる私たちの
世代にも聞くべきだ。(高1男子)

◆ 「平和を守るために」でも
戦争は間違っている。(中3女子)

◆ 自国が危険になるからと
反対するのは自己中心的。
もっと世界に貢献すべきだ。(高1男子)

◆ 「平和を守るために」でも
戦争は間違っている。(中2女子)

◆ あつという間に決まってしまった。
国民にもっと聞いてほしかった。
(中3女子)

◆ 米国のいいなりになつてているよう。憲法第9条をは
じめ平和について考えるべきだ。
日本は被爆国であり加害の歴史もある。
軍事支援はどんな形でもいけないとと思う。

E 教科書の丸暗記じゃなく、そこに出で
る考え方や背景まで知り、本質を理解すること
が大事だと思う。正解は「一つじゃないはず。学
校でも、もっと議論し合つた方がいい。」

A この法律の影響を受けるのは、主に自分
たち若い世代。私たちにはニュースの中から情報
のポイントを選び取る力をつけたい。政治を行
う側も、私たち若者の意見を聞いてほしい。

◆ 賛成だけど、「自衛隊」を
「自分」に置き換えると素直に
「賛成」とはいえない。(高2女子)

◆ 少し難しいので
意見を出すのは無理。(中2男子)

◆ この法を「戦争法」というのは間違つ
てていると思う。

◆ 「戦争」ではなく「防衛」。
日本の戦時中のようになる、というの
はあり得ない。(高2女子)

◆ 米国などといふ関係でありたいという
のは分かるけど、
やつぱり、戦争のない日本で
安心して暮らしていきたい。(中1女子)